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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Inicia Parlamento Infantil Michoacán 2022 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inicia-parlamento-infantil-michoacan-
2022-8271037.html 
https://mimorelia.com/noticias/politica/dan-bienvenida-al-parlamento-infantil-en-
michoac%C3%A1n 
https://mimorelia.com/noticias/politica/dan-bienvenida-al-parlamento-infantil-en-
michoac%C3%A1n 
https://lapaginanoticias.com.mx/los-ninos-son-el-presente-y-el-futuro-del-estado-
arranca-parlamento-infantil-michoacan-2022/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/12/michoacan-ninos-diputados-por-un-dia-
preocupados-por-derechos/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129423-destina-congreso-
300-mil-pesos-para-parlamento-infantil-2022.html 
Más docentes en las escuelas, calles seguras y sin baches para andar en bicicleta, la 
protección de los niños en los divorcios y el cuidado del medio ambiente son algunas de las 
propuestas que niños y niñas expusieron durante el Parlamento Infantil Michoacán este 
jueves en el Congreso del Estado. Los infantes provienen de escuelas de Tarímbaro, 
Morelia, Ciudad Hidalgo, Maravatío, Paracho, Zinapecuaro, Apatzingán, tenencia de 
Agostitlán, Aquila, Chilchota, Queréndaro, Uruapan, Indaparapeo, entre otros. Por su parte, 
la secretaria de educación, Yarabí Ávila destacó que los niños asistentes representan lo 
que hace falta en las escuelas, las calles y las casas. 
 
Congreso tiene que decidir de forma oportuna sobre desincorporación de predio de 
antiguo Cereso: Fidel Calderón 
https://metapolitica.news/2022/05/12/congreso-tiene-que-decidir-de-forma-oportuna-
sobre-desincorporacion-de-predio-de-antiguo-cereso-fidel-calderon/ 
El Congreso de Michoacán tiene que actuar de manera oportuna y razonada ante la solicitud 
de desincorporar el predio del viejo Cereso Francisco J. Múgica, donde el actual gobierno 
michoacano ha proyectado se instalen las oficinas centrales del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), refirió Fidel Calderón Torreblanca, coordinador parlamentario de 
Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Este predio, ubicado en 
la avenida Acueducto, en la ciudad de Morelia, de 41.1 hectáreas, formó parte del paquete 
de 10 predios que planteó el gobierno de Silvano Aureoles su desincorporación, y había 
establecido un avalúo en junio del 2019 de 325 millones de pesos, y que iba a ser vendido 
a un particular. 
 
Por faltista, advierten al diputado Ernesto Núñez que llamarán a su suplente a ejercer 
el cargo 
https://metapolitica.news/2022/05/12/por-faltista-advierten-al-diputado-ernesto-
nunez-que-llamaran-a-su-suplente-a-ejercer-el-cargo/ 
Por el cúmulo de faltas injustificadas a las sesiones legislativas, el diputado Ernesto Núñez 
Aguilar recibió un apercibimiento de parte de la mesa directiva del Congreso de Michoacán. 
La diputada Adriana Hernández Iñiguez confirmó que hasta el momento el legislador ha 
faltado en seis ocasiones a las sesiones, de la cuales sólo justificó dos por enfermedad. “Ya 



 
 
 
 

                                                13 de mayo de 2022 

se le hizo un apercibimiento a que en el caso que vuelva a faltar, tres faltas consecutivas, 
se tendrá que llamar, como la Ley lo prevé, a su suplente”, mencionó. 
 
Por impagos y bajo salario, intérpretes de señas del Congreso de Michoacán se van 
a huelga 
https://metapolitica.news/2022/05/12/por-impagos-y-bajo-salario-interpretes-de-
senas-del-congreso-de-michoacan-se-van-a-huelga/ 
https://primeraplana.mx/archivos/871240 
https://lapaginanoticias.com.mx/legislatura-de-la-inclusion-sin-inclusion-adeuda-
congreso-dinero-a-interpretes-de-senas/ 
Por la falta de pagos, intérpretes de señas que laboran al interior del Congreso de 
Michoacán decidieron irse a huelga hasta no tener claridad salarial. Según versiones 
extraoficiales, son tres las afectadas y buscan que se les pague los eventos extraordinarios 
del Legislativo, además de las sesiones legislativas. Las jóvenes estuvieron en la última 
sesión de este miércoles 11 de mayo; sin embargo, no participaron en los eventos 
posteriores. También se dio a conocer que se les adeuda a los intérpretes que acompañan 
a Víctor Zurita Ortiz, diputado local con sordera. 
 
Difieren en el Congreso sobre llamar a comparecer al secretario de Seguridad Pública 
https://metapolitica.news/2022/05/12/difieren-en-el-congreso-sobre-llamar-a-
comparecer-al-secretario-de-seguridad-publica/ 
Ante los escenarios de violencia e inseguridad que se han registrado en distintas regiones 
del estado, coordinadores parlamentarios difirieron en si es necesaria una comparecencia 
de parte del titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado ante el pleno del 
Congreso local. Por un lado, mientras Víctor Manríquez González, coordinador 
parlamentario del PRD, dijo que la solicitud de comparecencia se detuvo en la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y que se tiene que retomar, Fidel Calderón Torreblanca, 
coordinador parlamentario de Morena, consideró que no es necesario, por el momento, 
dicha comparecencia del funcionario estatal. 
 
Cerca del juicio político, exauditor michoacano despotrica contra gobierno; “son la 
misma gata, nomás que revolcada”, opina 
https://metapolitica.news/2022/05/12/cerca-del-juicio-politico-exauditor-michoacano-
despotrica-contra-gobierno-son-la-misma-gata-nomas-que-revolcada-opina/ 
“Yo pensé que ya estaba liberado, pero ya vi que no”, mencionó José Luis López Salgado, 
extitular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), ante el juicio político que se inició 
en su contra en 2019 en el Congreso del Michoacán. En su paso por Palacio Legislativo 
para conocer el estatus del proceso, el exauditor dijo confiar aún en que las instituciones 
actuarán con apego a derecho, aunque también criticó a las autoridades en turno. Recordó 
que la mayoría de sus conflictos nacieron ante la rivalidad que mantenía con la exdiputada 
local Yarabí Ávila González, ahora secretaria de Educación en el Estado, por 
presuntamente no alinearse a las peticiones. 
 
PAN busca integrar comité de administración en el Congreso 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pan-busca-integrar-comit%C3%A9-de-
administraci%C3%B3n-en-el-congreso 
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La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) buscará que uno de sus diputados sea 
integrado al Comité de Administración y Control para tener conocimiento del manejo 
financiero que se viene realizando en este poder. Óscar Escobar Ledesma recordó, líder 
de la bancada panista, señaló que tras los acuerdos que se dieron en el mes de septiembre 
del año pasado, al interior de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) su bancada quedó 
fuera de cualquier asunto financiero, a pesar de ser la segunda fuerza. 
 
Barragán acusa a Fidel Calderón de bloquear la Secretaría de Finanzas del Congreso 
de Michoacán; “no nos rinde cuentas”, dice 
https://metapolitica.news/2022/05/11/barragan-acusa-fidel-calderon-de-bloquear-la-
secretaria-de-finanzas-del-congreso-de-michoacan-no-nos-rinde-cuentas-dice/ 
Una vez más, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez evidenció su inconformidad con la 
labor de su compañero y coordinador de bancada de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, 
luego que se planteara modificaciones en la integración del comité de administración y 
control del Congreso de Michoacán, agrupación a la que pertenece. El morenista consideró 
que la transparencia de los recursos del Legislativo no nace desde el comité, sino desde la 
Secretaría de Finanzas, área que, considera, está bloqueada por Calderón Torreblanca, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  
 
Persiste disputa por control de dinero en el Congreso 
https://www.contramuro.com/persiste-disputa-por-control-de-dinero-en-el-congreso/ 
En el Congreso local persiste la disputa por el control del dinero, en donde la bancada que 
ha resultado con mayor división por las rencillas sobre el manejo de los recursos, es la de 
Morena. La disputa evidenciada públicamente a finales de marzo, cuando se turnó al Pleno 
Legislativo el último informe trimestral de 2021 sobre las finanzas del Congreso, continúa. 
La reunión que a puerta cerrada realizaron los diputados el seis de abril, lejos de distender 
el conflicto lo acrecentó. 
 
Las 5 anomalías que no importaron para organizar el Parlamento Infantil 
https://www.quadratin.com.mx/politica/1531765/ 
https://postdata.news/con-reparto-de-posiciones-inicia-actividades-el-parlamento-
infantil-2022/ 
El aprendizaje que los niños participantes en el Parlamento Infantil 2022 tendrán es que en 
el Poder Legislativo todo se puede. Todo, además, justificado con una pequeña cláusula en 
la convocatoria con la que se estableció que cualquier imprevisto será resuelto por los 
organizadores, indicó la presidente de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado, la 
organizadora del evento. La diputada intentó negar la serie de irregularidades entre las que 
se dio la bienvenida a los participantes de diversos municipios del estado, pero terminó 
justificando uno por uno: 
 
Boletines: 
 
Cuenta Pública 2020, reprobada por las múltiples irregularidades: Seyra Alemán 
La Cuenta Pública 2020 se encuentra reprobada, por las múltiples y recurrentes 

irregularidades encontradas en la misma, contrario a lo que dice el Auditor Superior de 

Michoacán Miguel Ángel Aguirre Abellaneda comentó la diputada de Morena y presidenta 

de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, Seyra Alemán, al recordar que en la pasada 

https://www.quadratin.com.mx/politica/1531765/
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sesión celebrada el día 28 de abril, el dictamen que se leyó en el pleno del Congreso del 

Estado de Michoacán indica qué tal cuenta se encuentra reprobada. En el decreto señala 

que el Auditor Superior de Michoacán no dio cumplimiento a lo mandatado por el Congreso 

del Estado al no considerar las auditorías instruidas en la modificación al Plan de 

Fiscalización de la Cuenta Pública de la Hacienda Estatal 2020, conforme a los términos 

establecidos en el artículo 16 fracción VIII de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición 

de Cuenta del Estado de Michoacán. 

Que se incremente el castigo a quienes roben vehículos y también a aquellos que se 
involucren en ese delito: Reyes Galindo 
El Código Penal en Michoacán, adolece de varios tipos penales que ya están en el Código 
Penal Federal desde el año 2018, relacionados y destinados a atacar a quienes 
verdaderamente se benefician y propician el robo de vehículos automotores, por ello es 
necesario que en la entidad se incrementen los castigos a quienes comentan el robo, así 
como a todos aquellos que se involucren en dicho delito, señaló Reyes Galindo Pedraza, 
diputado por el Distrito 22 de Múgica. Para ello, el coordinador del Grupo Parlamentario del 
Partido del Trabajo (GPPT), propuso en tribuna del Congreso estatal que se adicione el 
artículo 205 ter, dentro del Código Penal para el Estado de Michoacán en donde se señala 
que se sancionará con pena de seis a doce años de prisión y hasta mil unidades de medida 
y actualización multa, a quien desmantele, enajene, modifique, traslade y utilice vehículos 
robados, para cometer otros delitos. 
 
Niñas y niños de Michoacán se apropian del Congreso del Estado 
Con la integración de la Mesa Directiva quedó instalado el Parlamento Infantil Michoacán 
2022, que cuenta con la participación de niñas y niños de los municipios de Morelia, 
Apatzingán, Tarímbaro, Ciudad Hidalgo, Maravatío, Zinapécuaro, Aquila, Chilchota, 
Zamora, Angangueo, Contepec, Pátzcuaro, Uruapan e Indaparapeo, quienes por dos días, 
12 y 13 de mayo, se apropiarán del Congreso del Estado, viviendo la experiencia del trabajo 
legislativo.  Al dar la bienvenida, la Diputada Adriana Hernández Iñiguez, Presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso del Estado, puntualizó que este ejercicio permitirá que 
conozcan el funcionamiento del Poder Legislativo que es “un lugar donde pueden venir a 
expresar sus puntos de vista, ideas y opiniones, y aprenderán la importancia de levantar la 
voz y ser escuchados y escuchadas”. 
 
Voz de niñas y niños, vital en la construcción de política pública: Víctor Zurita 
La voz de las niñas y los niños, sus preocupaciones, propuestas e intereses, es vital para 
la construcción de políticas públicas de atención a la infancia, recalcó el diputado Víctor 
Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador del Grupo Parlamentario de Morena celebró la 
realización del Parlamento Infantil Michoacán 2022, con carácter inclusivo, al contar con la 
participación de legisladores infantiles con capacidades diferentes. 
 

Diputados infantiles conforman comisiones legislativas y realizan recorrido en el 
centro histórico de Morelia 
Niñas y niños integrantes del Parlamento Infantil Michoacán 2022, continuaron con el 
programa de actividades de este encuentro que reunió a 44 infantes de diversos municipios 
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de la entidad, para que este viernes se lleve a cabo la sesión programada a las 10 horas 
en el Salón de Sesiones del Congreso de Michoacán. En un primer momento, las y los niños 
parlamentarios infantiles conocieron el recinto legislativo, allí ensayaron para la actividad 
de mañana; se les explicó la forma de trabajo e hicieron su primer pase de lista como 
diputadas y diputados infantiles. De igual manera conocieron sus curules, participaron en 
tribuna y comenzaron con el trabajo legislativo. 
 
Federación incurre en discriminación al emplear médicos extranjeros y no 
mexicanos: Fanny Arreola 
El Gobierno Federal incurre en actos de discriminación, al optar por la contratación de 
médicos extranjeros y no mexicanos, máxime cuando ha sido el personal de salud nacional 
el que dio una batalla ejemplar durante la pandemia, subrayó la diputada Fanny Arreola 
Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Apatzingán, consideró lamentable que 
se demerite el trabajo de los médicos y personal de salud mexicanos, optando por invertir 
recursos en la contratación de profesionales extranjeros. 
 
Violencia sigue creciendo, cada vez son más territorios fuera del control del 
Gobierno: Julieta Gallardo 
En México la violencia sigue creciendo, cada vez son más los territorios fuera del control 
del Gobierno, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, 
se posicionó en la tribuna legislativa frente a los hechos ocurridos el pasado 8 de mayo, 
cuando seis jóvenes originarios de la tenencia de Capacho, municipio de Huandacareo, 
fueron asesinados. 
 
Necesario sensibilizar a las comunidades escolares sobre la educación inclusiva : 
Andrea Villanueva 
Con el objetivo de plantear y visibilizar la realidad que siguen enfrentando los niños con 
discapacidad y sus familias en las aulas, la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea 
Villanueva Cano, participó en una mesa de trabajo con funcionarios de la Secretaria de 
Educación del Estado y  de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). Lo anterior, 
en respuesta a la invitación realizada por la Maestra Laura Sosa Zaragoza, Coordinadora 
del Mecanismo de Monitoreo Estatal sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad 
de la CEDH, a quien la diputada local reconoció sus  esfuerzos continuos por garantizar 
mayor inclusión en la entidad y para exponer diversos aspectos que siguen impidiendo a 
los niños con discapacidad, el acceso pleno al derecho de la educación. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Feminicidios no se resolverán aumentando penas de cárcel: PRI Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/05/12/feminicidios-no-se-resolveran-aumentando-
penas-de-carcel-pri-michoacan/ 
La violencia en contra de las mujeres sólo se resolverá en función de que el gobierno estatal 
asuma su responsabilidad para prevenir los delitos, ya que Michoacán encabeza las cifras 
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en ejecuciones, personas desaparecidas, periodistas asesinados y ahora, en feminicidios”, 
enfatizó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. “Los feminicidios no se resolverán por 
decreto en Michoacán, porque de acuerdo al Inegi, el 93% de los delitos no se denuncian, 
aunado a que una mayoría de los que sí se denuncian quedan sin resolver, por lo que el 
problema no se resolverá con más años de cárcel para delitos que no se castigarán”, 
destacó. 
 
PRI “no descarta” postulación de Silvano al Senado; Morena dice que sería “una 
burla” 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/pri-no-
descarta-postulacion-de-silvano-al-senado-morena-dice-que-seria-una-burla/ 
Al exgobernador Silvano Aureoles “lo están destapando con rumores” para encabezar la 
alianza PRI, PAN y PRD al Senado en el 2024, anotó Guillermo Valencia, dirigente estatal 
del tricolor, quien enfatizó que el exmandatario perredista no ha exteriorizado ningún interés 
en abanderar la coalición michoacana a la Cámara alta. El exlíder de Revolución Social 
consideró absurdo que el PRD encabece la coalición al Senado o darle la candidatura al 
partido que menos votos aportó en la alianza electoral del 2021. “Hay mucha tela de donde 
cortar en el PRI y el PAN; ni modo de darle la candidatura al que menos votos obtuvo, el 
PRD”. 
 
Gobierno federal postrado ante la delincuencia: Octavio Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-federal-postrado-ante-la-
delincuencia-octavio-ocampo.htm 
https://michoacaninformativo.com/gobierno-federal-postrado-ante-la-delincuencia-prd-
michoacan/ 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) condenaron las declaraciones vertidas desde Palacio Nacional en el 
sentido de que se cuida a las Fuerzas Armadas pero también a los integrantes de las 
bandas porque son seres humanos, son ofensivas e irrespetuosas para el pueblo de México 
y para las Fuerzas Armadas, pero además evidencian que el gobierno de la República está 
postrado ante la delincuencia organizada. Tras los hechos que se dieron a conocer en las 
redes sociales, ocurridos  en Nueva Italia, en el Municipio de Múgica, en donde presuntos 
civiles armados persiguen y corren a los elementos del Ejército,  y que hoy el Presidente de 
México declaró que fue una actitud responsable del Ejército, el PRD hizo un enérgico pero 
respetuoso llamado para corregir las deficiencias que hay en materia de seguridad pública. 
 
El conflicto Giulianna-Ana Lilia será resuelto por el TEPJF 
https://saladeprensanoticias.com/2022/05/12/el-conflicto-giulianna-ana-lilia-sera-resuelto-
por-el-tepjf/ 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán vive hoy una profunda 
división. Dos de sus militantes -Giuliana Bugarini Torres y Ana Lilia Guillén Quiroz- se 
adjudican el liderazgo estatal morenista. La primera fue designada en octubre del año 
pasado por la dirigencia nacional de Mario Delgado como delegada en funciones de 
presidenta estatal. Mientras que la segunda, fue electa por la mayoría del Consejo Estatal 
de Morena en Michoacán como presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de este organismo 
político. 
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Magistratura del TEEM Michoacán tiene 7 meses acéfala  
https://www.quadratin.com.mx/politica/magistratura-del-teem-michoacan-tiene-7-meses-
acefala/ 
Una de las cinco magistraturas del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) 
permanece acéfala desde hace siete meses. Se trata del espacio que dejó vacante el 
exmagistrado José René Olivos Campos, en octubre de 2021, y cuyo sustituto o sustituta 
no ha sido determinado por la autoridad competente. Toca al Senado de la República 
realizar la designación de magistraturas en los estados de la República, y en este caso, 
debería de haberlo hecho desde diciembre pasado, a fin de cumplir con los tiempos legales 
establecidos. 
 
Subsanan PVEM y PAN incumplimientos en transparencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/subsanan-pvem-y-pan-incumplimientos-en-
transparencia/ 
Luego de haber obtenido calificaciones reprobatorias de cero y 31.25, respectivamente, por 
no haber cumplido en un primer momento, el PVEM y el PAN subsanaron con posterioridad 
las inconsistencias identificadas por la autoridad en materia de transparencia, y ya registran 
un 100 de cumplimiento. La comisionada presidenta del Instituto Michoacano de Acceso a 
la Información Protección de datos Personales (Imaip), Areli Navarrete Naranjo, explicó que 
la calificación reprobatoria fue porque al momento de verificar, estos partidos estaban en 
incumplimiento, pero después subsanaron. “Cuando iniciamos un procedimiento de oficio 
calificamos lo que vemos, si no vemos nada, calificamos con un cero, pero esta no es la 
calificación final […]. Con todos los sujetos obligados se inició un procedimiento, y durante 
éste, el PVEM acreditó tener la información publicada, es por ello que después del cero, 
finalmente se acreditó 100 por ciento de cumplimiento”, explicó.  
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Arranca Bedolla "Salud en tu Familia", atenderá más de 2 millones de michoacanos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/arranca-bedolla-salud-en-tu-familia-
atendera-mas-de-2-millones-de-michoacanos.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dió inicio en Zamora, al programa “Salud en tu 
Familia” con el que se atenderán más de 2 millones de personas en condiciones de 
vulnerabilidad, pertenecientes a ocho municipios del estado. El mandatario informó que 
para la etapa inicial del programa, se destinarán arriba de 35 millones de pesos con el 
objetivo de identificar a través de un censo, a adultos mayores con enfermedades crónico 
limitantes, embarazadas sin control prenatal, personas con discapacidad, pacientes post 
COVID-19 y abandonados, enfermos postrados y  en etapa terminal con enfermedades 
mentales o adicciones. 
 
Bedolla firma convenio para el desarrollo de zona conurbada en Sahuayo-Jiquilpan 
https://www.contramuro.com/bedolla-firma-convenio-para-el-desarrollo-de-zona-
conurbada-en-sahuayo-jiquilpan/ 

https://www.quadratin.com.mx/politica/magistratura-del-teem-michoacan-tiene-7-meses-acefala/
https://www.quadratin.com.mx/politica/magistratura-del-teem-michoacan-tiene-7-meses-acefala/
https://www.quadratin.com.mx/politica/subsanan-pvem-y-pan-incumplimientos-en-transparencia/
https://www.quadratin.com.mx/politica/subsanan-pvem-y-pan-incumplimientos-en-transparencia/
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó convenio de coordinación con los 
ayuntamientos de Sahuayo y Jiquilpan para impulsar proyectos sustentables y sostenibles 
para el fortalecimiento de la infraestructura, movilidad, medio ambiente, servicios públicos 
y desarrollo ordenado de la zona conurbada entre ambos municipios. En la Universidad de 
la Ciénega del Estado de Michoacán como sede, el mandatario destacó la relevancia de 
este acuerdo para trabajar unidos por la atracción de recursos federales en beneficio de 
120 mil habitantes, de los cuales, 22 mil cuentan con apoyos de programas sociales del 
Bienestar. 
 
Movimiento ciudadano impulsa agenda por el derecho a ser buscado 
https://www.monitorexpresso.com/movimiento-ciudadano-impulsa-agenda-por-el-
derecho-a-ser-buscado/ 
 En el marco de la Semana del Detenido Desaparecido, se realizó en la Casa Ciudadana 
Estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán una rueda de prensa donde se dieron a 
conocer las actividades que este instituto realiza para impulsar y visibilizar el derecho a ser 
buscado de acuerdo a un comunicado. En este sentido el Coordinador del Movimiento 
Naranja en el estado, Toño Carreño Sosa, hizo un reconocimiento a las madres que buscan 
a sus hijas e hijos desaparecidos “haciendo el trabajo del gobierno”, pues desde el 2005 a 
la fecha ya son cerca de cien mil las personas desaparecidas, de las cuales 30 mil han 
desparecido en este sexenio sin que las autoridades hayan contrarestado  esta situación 
que lleva mucho tiempo lastimando a la sociedad. 
 
Advierte Registro Civil de Michoacán sobre expedición de actas falsas 
https://www.atiempo.mx/estado/advierte-registro-civil-de-michoacan-sobre-
expedicion-de-actas-falsas/ 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección del Registro Civil, advierte a la 
población sobre establecimientos donde tramitan actas de nacimiento, matrimonio, divorcio 
y defunción apócrifas.  “Pedimos a la ciudadanía tener especial cuidado cuando soliciten 
una acta en establecimientos ajenos a las oficialías, hemos tenido reportes de vehículos 
tipo combi que tramitan actas apócrifas, principalmente de matrimonio, divorcio y 
defunción”, indicó el director del Registro Civil, Lenin Alexander Álvarez García. 
 
 
 MORELIA 
 
Sindicato de OOAPAS con los salarios más altos del Ayuntamiento; edil justifica “son 
profesionales” 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sindicato-de-ooapas-con-los-salarios-mas-
altos-del-ayuntamiento-edil-justifica-son-profesionales.htm 
El edil de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar justificó los altos salarios que se mantienen 
para los trabajadores adheridos al Sindicato del Organismo Operador de Agua Potable y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS), cuyos sueldos van desde los 377 pesos el más bajo y 
mil 800 pesos el más alto, mismo que se otorga de manera diaria. A decir del edil son 
salarios que corresponden a profesionales, y atribuyó las fallas del organismo en atención 
al público, a la falta de agua. “Creo que una persona profesional, preparada y que haga un 
buen trabajo, también debe tener un salario digno y decoroso, específicamente de cualquier 
dependencia de Gobierno, tiene que ser el que preste un servicio, el ciudadano no debe 
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pagar las ineficiencias administrativas, que se tenga un buen servicio y se tenga una buena 
atención”, comentó. 
 
#Morelia En 2 Meses Estará Lista Plataforma Para Taxi Seguro Del Ayuntamiento 
https://www.changoonga.com/2022/05/12/morelia-en-2-meses-estara-lista-
plataforma-para-taxi-seguro-del-ayuntamiento/ 
https://www.contramuro.com/ayuntamiento-entregara-app-para-que-taxistas-
compitan-contra-uber/ 
En aproximadamente 2 meses Ayuntamiento de Morelia estaría lanzando plataforma para 
taxis seguros, misma que contemplará a las diversas organizaciones existentes en la capital 
michoacana, así lo informó el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. En este sentido, el edil 
destacó que esta acción no sólo apoyará a los transportistas a poder competir contra otras 
plataformas reconocidas como Uber o Didi, sino para brindar seguridad a los usuarios. 
 
#Morelia Alfonso Pide No Alarmarse Por Posíble Colapso De Ramal Camelinas 
https://www.changoonga.com/2022/05/12/morelia-alfonso-pide-no-alarmarse-por-
posible-colapso-de-ramal-camelinas/ 
Ayuntamiento de Morelia se mantendrá pendiente respecto al análisis de posibles 
afectaciones en el Ramal Camelinas, señaladas por Isabel Israde Alcántara, directora del 
Instituto de Investigadores en Ciencias de la Tierra de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (USMNH), así lo aseguró edil capitalono, Alfonso Martínez Alcázar. En 
este sentido, el munícipe refirió que el llamado hecho por la especialista sobre esta obra 
federal alerta al gobierno municipal, sin embargo, hizo un llamado a la ciudadanía a no 
alarmarse de más, pues habrá que esperar a que se realicen estudios al respecto. 
 
Poncho Martínez, no descarta reelección por Morelia 
https://indiciomich.com/poncho-martinez-no-descarta-reeleccion-por-morelia/ 
Luego que diputados federales de Acción Nacional (PAN), adelantarán que su partido 
podría ir en alianza nuevamente por Morelia, con el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y Afonso Martínez Alcázar, el alcalde no descartó la posibilidad de una reelección 
para el 2024. “Yo valoro y agradezco mucho el comentario, sin embargo ahora me estoy 
concentrando dar resultados a la ciudad, ya después hablaremos de temas electorales”, 
añadió. 
 
Avientan la basura y se inunda, que nos espera con las lluvias: vecinos de Bosques 
de la Huerta 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/12/avientan-la-basura-y-se-inunda-que-nos-
espera-con-las-lluvias-vecinos-de-bosques-de-la-huerta/ 
Una denuncia llegó a Grupo Marmor en la que habitantes del Fraccionamiento Bosques de 
la Huerta se quejan sobre un jardinero que avienta la basura, ramas y tierra al río. En el 
fraccionamiento Bosques de la Huerta el jardinero avienta la basura, ramas y tierra a al río 
que está a lado entre trenzados. Lo anterior provoca inundaciones en esta zona. Los 
vecinos hacen un llamado a las autoridades a atender esto. 
 
Delitos del fuero común, a la baja en Morelia: comisionado en Seguridad 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/129416-delitos-del-
fuero-comun-a-la-baja-en-morelia-comisionado-en-seguridad.html 
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A la baja, los delitos del fuero común, como robo a vehículos, robo a transeúnte y robo a 
casa habitación en Morelia, señaló Alejandro González Cussi, comisionado en Seguridad. 
En entrevista, señaló que lo que corresponde al municipio, como son los delitos del fuero 
común, han hecho la tarea, al lograr el descenso de la incidencia delictiva en varios delitos. 
En ese sentido, indicó que lo que respecta al robo a vehículos ha ido a la baja hasta en un 
60 por ciento, ya que arrancaron la administración en septiembre con la incidencia de 180 
robos a vehículos y el pasado mes de abril tuvieron 80 casos, donde si bien se sigue 
presentado el delito, ha sido menor la incidencia. 
 
En julio se inaugurará área de urgencias de la Clínica Poniente de Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/129420-en-julio-se-
inaugurara-area-de-urgencias-de-la-clinica-poniente-de-morelia.html 
En el mes de julio se estará inaugurando el área de urgencias de la Clínica Poniente de 
Morelia, anunció el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. Lo anterior, en la inauguración de la 
Feria de la Salud que estará llevándose a cabo este jueves y viernes en la Clínica Municipal 
Poniente, donde se estarán dando a conocer los diferentes servicios que se brindan a la 
población, así como realizar la aplicación de algunas pruebas a la población que lo requiera. 
 
Suprema Corte respalda modelo de Justicia Cívica de Morelia 
https://lapaginanoticias.com.mx/suprema-corte-respalda-modelo-de-justicia-civica-
de-morelia/ 
La décimo segunda Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín 
Esquivel Mossa, visitó este jueves los Juzgados Cívicos de Morelia y consideró como “muy 
exitoso” el modelo de Justicia Cívica y Policía de Proximidad implementado por el Alcalde, 
Alfonso Martínez Alcázar como estrategia de seguridad y construcción de paz de la 
administración municipal. “Este sistema de Atención a Víctimas, Policía de Proximidad y 
Justicia Cívica, es un modelo que en estas tres partes ha funcionado exitosamente. Esta 
relación que existe entre la Policía y la ciudadanía nos parece que es fundamental para ir 
resolviendo los problemas que se dan en materia cívica en la convivencia en la comunidad”, 
expresó la Ministra Yasmín Esquivel Mossa, tras presenciar una audiencia de Justicia 
Cívica en su visita a Morelia. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
ISSSTE busca disminuir rezago de consultas médicas y quirúrgicas en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/salud/issste-busca-disminuir-rezago-de-consultas-
m%C3%A9dicas-y-quir%C3%BArgicas-en-morelia 
Con el objetivo de llegar al cero rezago quirúrgico y también en consultas 
médicas, Michoacán participa en el Plan Nacional Médico Quirúrgico al Derechohabiente, 
que estaba pendiente por la Pandemia del Covid-19, pero que comenzó en febrero de este 
año y concluirá el próximo 22 de junio, informó José Guillermo Santiago Vargas, director 
del Hospital Regional de Alta Especialidad del ISSSTE de Morelia. En entrevista para 
Fórmula Noticias Michoacán, con Mario Hernández, el director mencionó que este plan 
tiene como fin dar atención a los derechohabientes que estaban pendientes de una consulta 
médica o tratamiento quirúrgico, por eso incluso se hacen jornadas quirúrgicas extramuros, 
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trabajan los sábados, domingo y días festivos, para así sacar adelante la atención de los 
pacientes. 
 
Más de 2 mil pacientes en espera de transplante de órganos en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mas-de-2-mil-pacientes-en-espera-de-
transplante-de-organos-en-michoacan-8270310.html 
En Michoacán aproximadamente 2 mil 200 pacientes se encuentran en espera de 
transplante de órganos, indicó la coordinadora de donación del Hospital Regional IMSS 
Charo, Griselda García Gamiño. Este jueves en rueda de prensa, la doctora refirió que las 
órganos y tejidos con más demanda son los riñones y las córneas; de éstas se requieren 
400 en la entidad. Asimismo, comentó que dos de cada 10 pacientes pueden esperar hasta 
una década para conseguir un donante. 
 
Hepatitis infantil aguda llega a México, reportan 4 casos 
https://revolucion.news/hepatitis-infantil-aguda-llega-a-mexico-reportan-4-casos/ 
Nuevo León reporta cuatro pacientes infantiles con hepatitis aguda, informó la Secretaría 
de Salud estatal este jueves. Aseguró que todos están todos estables, y están en continuo 
monitoreo para evaluar su evolución. “En Nuevo León hemos recibido el reporte de cuatro 
pacientes en nuestras diferentes instituciones públicas y privadas”. 
 
Reportan 7 casos nuevos de Covid-19 y 9 defunciones extemporáneas en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reportan-7-casos-nuevos-de-covid-19-y-
9-defunciones-extempor%C3%A1neas-en-michoac%C3%A1n 
En Michoacán este día se registraron siete casos nuevos de Covid-19 y nueve defunciones 
extemporáneos en la entidad a causa del virus, esto de acuerdo con el reporte diario de la 
Secretaría de Salud en el estado correspondiente al 12 de mayo de las 18:00 horas. Los 
municipios que concentran más casos nuevos en este corte son Morelia con 6 y Tarímbaro 
con uno. 
 
Pacientes renales, satisfechos con nuevo Centro de Hemodiálisis del IMSS Morelia 
https://postdata.news/pacientes-renales-satisfechos-con-nuevo-centro-de-
hemodialisis-del-imss-morelia/ 
Luego de que el pasado fin de semana, se inauguró el Centro de Hemodiálisis del Hospital 
General 83 de Camelinas en Morelia, pacientes con insuficiencia renal crónica, se dijeron 
satisfechos con el cambio y la atención especializada que se está brindando. Luego de que 
pacientes con distintos padecimientos renales se manifestaron en varias ocasiones en 
demanda de una atención digna en sus tratamientos de hemodiálisis, ya que los servicios 
médicos ofrecidos en sedes alternas al IMSS debido a que el instituto se encontraba en 
espera de la licitación de una nueva empresa. 
 
Enfermeras denuncian la desaparición de 15 millones de pesos. 
https://www.urbistv.com.mx/enfermeras-denuncian-la-desaparicion-de-15-millones-
de-pesos/ 
Adriana Piñón Ortiz, vocera del Movimiento de Profesionalización de las Enfermeras de 
Michoacán, señaló hoy que el dinero y la promesa de profesionalización dirigidas al gremio 
en 2019 se quedaron atrás y 15 millones de pesos que se etiquetaron en ese mismo año 
para ejercerse en el 2020 simplemente desaparecieron, nadie sabe dónde están… 
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Explicó que desafortunadamente en el 2020 llego la pandemia por lo que las enfermeras y 
enfermeros se avocaron a prestar sus servicios en las unidades médicas y no se le dio 
seguimiento, sin embargo, hoy que se retoma el tema y cuando deberían existir avances 
en el tema están exactamente igual que en el 2015. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Miembros del magisterio toman oficinas del SAT en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/miembros-del-magisterio-toman-oficinas-del-sat-
en-michoacan-8271541.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-por-segundo-d%C3%ADa-
poder-de-base-se-manifiesta-en-oficinas-del-sat 
Integrantes de la Sección XVIII del SNTE CNTE Poder de Base bloquearon este jueves el 
acceso a las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) ubicadas en la entidad. 
Cabe señalar que los miembros de este sector del magisterio ya habían anunciado esta 
acción como parte de su paro laboral de 72 horas para pedir atención inmediata y solución 
a las problemáticas. Entre ellas se encuentran la resolución de temas administrativos en la 
Secretaría de Educación, el pago a los programas alternativos y al nivel superior, así como 
la basificación o contratación de egresados normalistas. 
 
Ofrece Icatmi Michoacán capacitaciones laborales a bajo costo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ofrece-icatmi-michoacan-capacitaciones-
laborales-a-bajo-costo.htm 
Con una oferta educativa renovada, el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado 
de Michoacán (Icatmi) mantiene las inscripciones abiertas para cursos de capacitación 
laboral a bajo costo, para el cuatrimestre mayo-septiembre 2022, donde ofrece cerca de 
900 cursos de las diferentes especialidades, iniciando clases este 16 de mayo.  Nalleli 
Pedraza Huerta, Directora General del Icatmi, destacó que como parte de la política 
económica del Gobierno del Estado encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, se está 
trabajando desde esta institución para contribuir a mejorar los ingresos de la población, a 
través de cursos que van desde los 360 pesos hasta los 600 pesos, como único pago por 
todo el cuatrimestre. 
 
Muy lejos de concretarse federalización, a Delfina no le interesa y SEE pone 
pretextos: Macedo Negrete 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/129415-muy-lejos-de-concretarse-
federalizacion-a-delfina-no-le-interesa-y-see-pone-pretextos-macedo-negrete.html 
Va a seguir siendo muy complicado que los trabajadores de la educación estatales vayan 
siempre "a la retaguardia" de los federales, a quienes les llegan a tiempo sus pagos de 
salario, bonos y prestaciones, observó Juan Manuel Macedo Negrete, líder de la D-III-6. De 
acuerdo al dirigente de trabajadores de oficinas centrales de SEE, la federalización de esta 
nómina educativa estatal es la solución para que los 30 mil trabajadores del sector educativo 
reciban a tiempo y completas sus percepciones y despresurizar el presupuesto estatal, pero 
alertó que "sigo viendo muy retirado, muy alejado la cuestión de la federalización", pues la 
propia secretaria de Educación de Michoacán ha declarado que los propios afectados están 
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impidiendo concretar el proceso al negarse a registrar las plantillas que laboran en cada 
plantel para tener un censo, lo cual es requisito para avanzar. 
 
Normalistas de Tiripetío aceptaron el examen CENEVAL a cambio de apoyos 
https://postdata.news/normalistas-de-tiripetio-aceptaron-el-examen-ceneval-a-cambio-de-
apoyos/ 
Estudiantes de la Normal Rural de Tiripetío, aceptaron finalmente la aplicación de la 
evaluación del CENEVAL, como requisito para el ingreso a la institución, tras recibir 
respuesta positiva de la Secretaría de Educación a sus solicitudes de apoyo materiales y 
económicos. La titular de la dependencia, Yarabí Ávila González informó que los 
normalistas manifestaron esta postura en el marco de la conmemoración del centenario de 
la fundación de la institución. 
 
La D-II-11 del SNTE rechazó reinstalación del director en la secundaria número 3 de 
Morelia 
http://exeni.com.mx/noticia/La-D-II-11-del-SNTE-rechazo-reinstalacion-del-director-en-la-
secundaria-numero-3-de-Morelia 
La Delegación D-II-11 de la Escuela Secundaria Técnica número 3 “Álvaro Obregón” de 
Morelia enfatizó que no aceptará la imposición de Noé Moreno González como director de 
este centro educativo; pidió respeto a los acuerdos establecidos por la base trabajadora. 
A través de un comunicado emitido por este grupo delegacional perteneciente al Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) rechazó la pretendida reinstalación del 
directivo, además de exponer que siguen sin una respuesta formal de parte de las 
autoridades educativas.  
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Se registra incendio en el cerro de El Juanillo en Nahuatzen  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-registra-incendio-en-el-cerro-de-el-
juanillo-en-nahuatzen/ 
Un severo incendio en el cerro de El Juanillo se registró la tarde de este jueves en 
Nahuatzen. De acuerdo con reportes preliminares, la conflagración alcanza una docena de 
hectáreas del cerro, por lo que lugareños piden la intervención de las autoridades estatales 
para sofocar el incendio. Al momento ya se encuentran brigadistas voluntarios 
adentrándose al cerro para tratar de contener las llamas. A través de sus redes sociales, el 
alcalde de Nahuatzen, Juan Carlos Onchi, pidió el apoyo de la población para sofocar el 
incendio e informó que en breve arribará un helicóptero para ayudar a las labores de 
combate. 
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